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醫學院民國 100 年六月份院務會議紀錄 

時  間：民國 100 年 6 月 9 日 (星期四) 中午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 

主  席：林其和院長                                                紀錄：劉倍吟 

 

壹、票選院教評會委員及校教評會委員 

貳、頒發退休人員行政院服務獎章及證書 

參、確認上次會議紀錄：通過。 

肆、報告事項 

1. 新化畜產試驗所 retreat 改為 6/18，各主管及研究群負責人在這一天將討論有關未來中長

程計畫及合作事項、師資培育等議題。 

2. 今年醫學院向學校提出兩位優良導師，皆有入選，分別是吳俊忠老師及李易清老師，將

在教師節慶祝大會正式表揚；今年度醫學院教學優良及傑出教師也已經選出來。 

3. 今年五月底及六月初將針對醫學院各實驗室及化學藥品儲存室(共 164 間)進行稽查，結

果差強人意。需要重新把位置及相關的清潔問題做調整，確保安全措施，預計兩個月後

會再重新調查，希望醫學中心的安全能被注重。 

4. 上週學校主管會議通過院級能夠設立研究中心的草案，分為編制外及編制內，編制內由

學校經費支出，編制外則以自行籌組為原則。 

5. 學校師資延攬委員會正式決議，除了資深教師例外，未來新進教師先以 Non-tenure 方式

聘請，相關細節人事室會再公佈，在委員會上也替醫學院爭取到 11 位教職。 

6. 上週參加醫學系課程改革小組，其中除了中山和中國醫學院外，其他醫學院都已經替學

生加保意外險。教育部正在和保險公司商談將來所有實習（不限醫學院）都加保實習保

險，約在八月會公佈相關內容。 

7. 6/24 以前 Imperial College 和國內幾個頂尖大學將送國內 Ph.D.學生至倫敦 Imperial 

College，其中有兩個關於生物醫學的保留名額，對成大醫學院是很好的機會，有適當的

人選請在規定的時間以前和國際事務處聯絡。 

伍、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【學生事務分處蔡玉娟主任】 

1. 會在暑假之前安排一場優良導師當選人的導師經驗談活動，時間會再公佈。 

【國際事務分處蔡美玲主任】 

1. 今年邀請 Andrew Noonan 來開了一些英文課程，上禮拜五是他在成大的最後一場

workshop。協調之後決定往後以 program 的方式取代原先的 Watson Club，希望藉由出席

率的控制，更完善的去規畫、設定目標、評估成效，協助老師和學生確實達到需求。 
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【附設醫院林炳文院長】 

1. 醫院為了配合 6/12 的院慶，近期將會舉辦各種球類活動，在 6/11 進行決賽，當天還會有

摸彩活動。天橋下有一排捐血車，為了配合院慶，總統也於昨天蒞臨成大醫院，他對醫

院工作同仁的熱情及服務品質非常滿意。 

2. 成大醫院已經準備好承接署南醫院，署南醫院的相關問題雖然大家解讀不同，總統本人

已經於新聞稿中聲明他會請行政院加快腳步，他個人是樂觀其成。政策上可以一步到位，

實行則可以分階段。 

3. 為了擴大急診部，住院大樓一樓的空間有些改變，同仁在很短時間內不中斷醫療並持續

進行急診業務，非常感謝。 

4. 成大醫院去年參加行政院全國公家機關為民服務的考核得到第一名，是大家共同努力的

結果。 

5. 勝利路入口設置星巴克咖啡門市，抽血和心電圖檢查室的區域也因為這個門市變成更寬

敞的空間。 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 台大黃俊傑到成功大學醫學院做通識教育的演講，內容師生皆宜，主要是如何由二十世

紀的訓練背景來教導二十一世紀的學生，老師基本的價值觀有自覺才能好好教育學生。

感謝老師們的踴躍參加，也將會再邀請他共同思考如何建立成功 100 的課程特色。 

【總務分處】 

1. 日前定思園的黑板樹倒了，樹根的洞會先補起來。定思園一般的活動及以茶會方式進行

的活動還是允許舉辦，但未來禁止以宴席方式在定思園辦活動以免破壞環境。 

2. 近期院內會有一些工程進行，難免會有搬遷或聲響的發生，盡量以不影響大家上課、辦

公為原則；近期也會把基礎大樓六樓以上壞掉的階梯做換新。 

本校區已改名為「成杏校區」，畢業典禮前一天已經將警衛室上的建國校區招牌拆掉，未來會

和學校協調做招牌時還是將「醫學院」的名稱加上去，較易辦別。陸、討論提案 

提案單位:臨床醫學研究所 

案由：申請「國立成功大學與中央研究院合作跨領域神經科學國際研究博士學位學程」，請 討

論。 

說明：詳見計畫書內容。 

決議：通過。 

1. 此國際學程招生範圍：五名非本國籍學生加五名台灣籍學生，以上十名學生皆不可包含

大陸籍學生，且名額不能流用。 

2. 不足額也將開班。 

3. 林院長指示此國際學程由臨床醫學研究所負責辦理。 

4. 本學程和陽明大學的學程是完全獨立的，但是學生一起上課。希望利用第一年的時間將

該修的課修完，沒有修完的學分之後可以在成大修。 

5. 十名學生都會有中研院獎學金，基本上是前三年可以領取。 

6. 短時間內招生籌備委員會將會討論成大學生保障名額的部份。 

7. 這個學程的名額是立法院撥給中研院進行國際學程的，並不在成功大學學生的配額內。 
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柒、各系所、崑巖依圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

【醫學系】 

1. 醫學院已擬出在醫院工作的學生保險及工時問題，目前規劃意外身故及殘障保險一百萬

元，除了醫學系以外的系所也可以比照辦理，但是限制實習需超過三個月才能領取此保

險金。 

2. 初步以美國的標準計算工時(每週不超過 80 小時)，認為目前除了內科和外科以外沒有這

個問題，會看衛生署及相關主管單位最後的決定是如何訂定標準，相關的科部應該密切

注意相關消息。 

捌、臨時動議 

玖、散會 

 


